

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 76 (1949)
Heft: 9

Artikel: Les échos du mois : une "quinzaine" bien de "chez nous"
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-226973>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les échos du mois

Une « quinzaine » bien de « chez nous »

— De quoi s'agit-il ? demanderez-vous.

De la « Quinzaine des vins du pays » pardine ! Une pancarte, ma foi bien joliment décorée, vous en avise, dans toutes les pintes, auberges et salles à boire suisses. On y lit : « Ici les bons « 48 » à prix très abordables ».

— Tonnerre ! enfin ! Ah ! il y a longtemps qu'on les souhaitait ces prix-là...

Un La Côte 48 à 75 cts les 2 décis, un Neuchâtel au même prix, un Fendant à 80 et ainsi de suite.

Voilà qui prouve que l'on a commencé à comprendre du côté commerçants et surtout restaurateurs une des raisons profondes de la crise vinicole...

« Les deux décis, même de bon Lavaux, au-dessous du franc ! » c'est encore là la meilleure propagande que l'on puisse faire pour nos crus... et si, par dessus le marché l'on veille sur leur « authenticité »... pas moyen que nos caves ne se débouteillent !

Ce sera tout profit pour notre économie nationale... et pour nos vignerons qui le méritent bien. C'est si vrai qu'un médecin, député du parti le plus « Rouge » s'est mis à défendre le « Blanc » au Grand Conseil... et pas à la Buvette...

Toutefois, serait-ce trop demander au « rédacteur » des communiqués concernant cette opportune « Quinzaine » de les rédiger dans un style... publiable !... Celui que nous avons reçu a fait rire bien des gens... sous...-grappe !

Avec nos patoisans à Forel

A l'assemblée annuelle du Comptoir, les patoisans vaudois avaient décidé de se réunir tantôt ici, tantôt là, dans le canton...

Heureuse initiative et qui n'a pas dégénéré en enterrement 1^{re} classe de notre « Vîlhio dèvesâ » comme l'imaginaient certains « grincheux »...

Au contraire, 45 patoisans se rencontrèrent dans la joie « La demindze 30 janvier » à Palinjux... et 48, le 8 mai, en une « Tenâblia » encore plus revêtue au collège des Cornes-de-Cerf à Fori (Forel) sur Lavaux.

Dans le car déjà, dès Puidoux, les langues étaient déliées qui, plus patoisantes les unes que les autres, mettaient de l'honneur à cœur à marquer les différences de nos dialectes vaudois...

« Par le temps qu'il fait, ce serait mal fait de parler... de la main gauche », nous souffle notre amical collaborateur Fridolin...

Et tout le monde d'en tomber d'accord !

La convocation portait « pè vè lâi quâtoze haôrès ». Mais Djan-Pierro dé le Savoles (cet ami Nicolier de la Forclaz) est un président de sorte... Vieille habitude d'instituteur aujourd'hui émérite : L'heure, c'est l'heure ! »

Aussi bien, est-ce à quatorze heures et quelques minutes seulement qu'il s'empare de la sonnette présidentielle dans l'hospitallière salle basse du « Païlo dè coumouna » (le collège).

L'assemblée est déjà fort revêtue et parmi les hôtes de marque, on note la présence de M. Delessert, nouveau député et syndic de Forel, du toujours vert M. Foscale, ancien préfet du district de Lavaux, accompagné d'un enfant de la région M. le colonel Lavanchy.

M. Kissling, géomètre à Oron, heureusement remis d'une « flébite » et fervent animateur de l'Association cantonale du costume vaudois, souhaite la bienvenue à tous... en patois, et excuse les patoisans de Palézieux empêchés par l'inauguration de leur temple, et d'autres joratais obligés de se rendre à la fête de chant du Mont-sur-Lausanne...